Salud

Publicado en No. 651 Imprimir

Noticias anteriores

Sugerimos... Con la FMC

Eventos

Criterios Reflexiones **Hablemos** En familia Salud

Mil ideas Comer y beber a la cubana La página verde

Quehaceres

Cultura **Deportes** Globalicemos la solidaridad mundo Mujeres con historia Famosas en La Habana





Protagonista Apuestas por una adolescencia responsable

francamente Por Igrim Lucia Castillo Moreno

Las familias cubanas y el Ministerio de Salud Pública deben dirigir aún más la mirada hacia la atención del adolescente varón en temas relacionados con su salud sexual

La mujer en el reproductiva, como su responsabilidad en el Foto: Miguel Gutiérrez



embarazo a esas edades, el cual hoy se considera un problema de salud nacional.

Para la doctora Omayda Safora, especialista en segundo grado en Ginecología y Obstetricia, se hace imprescindible trabajar con muchachas y muchachos desde la enseñanza primaria, donde se imparten asignaturas como "El mundo en que vivimos" y se les habla de métodos anticonceptivos, fecundación y cuidados del embarazo.

Sin embargo, a juicio suyo, se sigue brindando una educación sexista, directamente dirigida hacia la mujer y no se tiene en cuenta el otro 50 por ciento del problema: los adolescentes varones.

Ello repercute en que a las consultas de ginecología infanto juvenil hoy generalmente asistan las jovencitas y sus madres, en lugar de ir acompañadas por sus parejas.

"Ella puede estar muy convencida del uso del condón, pero si la persona que se lo va a poner e intervenir en la relación sexual no viene a consulta, solamente orientamos a una parte del problema".

En los hogares de esta Isla suele existir preocupación cuando la adolescente muchacha de la casa transita estas edades y corre los riesgos de un embarazo prematuro, pero otra suele ser la historia cuando es el varón el expuesto a la experiencia.

Muchas veces, por tanto, se educan a adolescentes y jóvenes "embarazadores" e irresponsables, quienes embarazan y se desentienden del problema, considera la también presidenta de la Sección de Ginecología Infanto-Juvenil de la Sociedad Cubana de Ginecología y Obstetricia.

En este sentido, el consejo de la doctora: "explicarles que ellos son tan responsables del embarazo y si tiene una novia y se embaraza tienen que asumir juntos la responsabilidad".

Durante muchos años -explica- hemos creado programas de intervención, pero orientado hacia las niñas y las adolescentes. En estos momentos, trabajamos porque nos hemos dado cuenta que la otra parte del fenómeno ha estado descuidada.

Satisfecha, también reconoce que por suerte en los Congresos nacionales e

internacionales de Ginecología Infanto-Juvenil se está incorporando cada vez más la atención al adolescente varón en los temas de salud sexual y reproductiva.

No obstante, siempre es importante el llamado desde la familia. "Las personas nacen y se educan en el seno familiar y cuando llegan a las escuelas ya han aprendido muchas cosas. Por lo tanto, es necesaria la sensibilización a la familia en la educación de la prevención del embarazo no solo en la niña, sino también en el varón de cualquier edad mediante el uso del condón", valora.

Publicado: 1/8/2013

Escribenos | Correspondencia | Galería de Fotos | Dossier Especial